

Funktionären zu helfen, sich von veralteten, hemmenden Verfahren und Methoden zu lösen und das neue ökonomische System der Planung und Leitung aus Überzeugung und mit ganzer Kraft anzuwenden. Seit dem VI. Parteitag haben wir wichtige Schritte auf dem Weg zu einer hoch-effektiven modernen Volkswirtschaft zurückgelegt. Dieser Erfolg beruht vor allem auf dem neuen ökonomischen System der Planung und Leitung und dem volkswirtschaftlichen Denken und Handeln der Werktätigen, das mit seiner Hilfe gefördert wird.

Im Berichtszeitraum hat sich *der sozialistische Charakter der Arbeit* weiter ausgeprägt. Ich sagte es schon, daß wir die Entwicklung der Menschen als größten Erfolg bezeichnen. Und diese Entwicklung — daran möchte ich erinnern — hat sich vor allem in der materiellen Produktion, im Prozeß der täglichen Arbeit, im Berufsleben, bei der Lösung der Aufgaben des umfassenden Aufbaus des Sozialismus vollzogen. Bürger wie Gerhard Käst und Herbert Middelstädt und viele Tausende ihresgleichen sind dafür der beste Beweis. Im Prozeß der wissenschaftlich-technischen Revolution hat sich *die sozialistische Gemeinschaftsarbeit als wirksamste Form der gesellschaftlichen Arbeit im Sozialismus* weiterentwickelt. Die Beziehungen zwischen den Werktätigen, zwischen den Arbeitern, Genossenschaftsbauern, Angehörigen der Intelligenz und den Leitern der Produktion haben sich gefestigt. Sie sind stabil und vertrauensvoll geworden. Sie nehmen immer mehr sozialistischen Charakter an.

Die neuen gesellschaftlichen Beziehungen der Menschen zueinander und zu ihrem Staat wirken sich im gesamten politischen Leben aus. Das Staatsbewußtsein der Bürger, die Liebe zum sozialistischen Vaterland schlagen kräftig Wurzeln. Die sozialistische Ideologie und Moral bestimmen in wachsendem Maße das Handeln der erwachsenen und jugendlichen Bürger unserer Republik.

Im Zeitraum zwischen den beiden Parteitagen haben Kultur und Kunst immer stärker auf das Bewußtsein und die moralischen Anschauungen der Bürger eingewirkt. Die zweite Bitterfelder Konferenz und die 9. und 11. Tagung des Zentralkomitees haben den inneren Zusammenhang zwischen dem neuen ökonomischen System der Planung und Leitung, der wissenschaftlich-technischen Revolution und der Umwälzung auf dem Gebiet der Ideologie und Kultur herausgearbeitet. Damit half die Partei vielen Künstlern, den Menschen von heute zu gestalten, der zur schöpferischen Persönlichkeit, zum Träger unserer Gesellschaft wird.